



Ce fut un plaisir de rencontrer, ce vendredi 4 septembre à Bellegarde, Philippe Gloagen, fondateur des « Guides du Routard » en 1973... après dix-neuf refus d'éditeurs et la faillite de la première maison d'édition ! Philippe Gloagen et ses – désormais – nombreux collaborateurs ont bien fait de persévérer. Car ces guides ont promu une nouvelle manière de voyager. Ils ont contribué à démocratiser le tourisme en proposant des adresses d'hôtels et de restaurants accessibles à celles et ceux disposant de ressources limitées (aux autres aussi d'ailleurs). Ils ont enfin privilégié un tourisme favorisant la rencontre avec les habitants des pays et régions visités.

Philippe Gloagen était venu pour présenter un nouveau « Guide du Routard » consacré au Gâtinais entre Montargis et Pithiviers et intitulé *Escapades dans le Loiret*.

Il faut remercier les pays Beauce-Gâtinais en Pithiverais et Montargois Gâtinais qui se sont fortement impliqués pour la parution de ce guide, obtenant notamment le concours du programme européen « Leader ». (Une petite parenthèse : j'écris « pays », mais il s'agit administrativement des P.E.T.R... signe auquel personne ne comprend rien... Ne pourrait-on pas en revenir à l'appellation « pays » ?)

Ce guide, donc, est très bien fait. Il présente en moins de cent pages les richesses patrimoniales, culturelles et naturelles de cette partie du Loiret, propose des itinéraires, nombre de « bonnes adresses » et donne d'utiles renseignements pratiques. Il démontre à ceux qui en douteraient encore combien notre département est – et combien il peut être davantage – une belle destination touristique.

Je terminerai par un vœu : que les autres « pays » (PETR...) du Loiret s'inspirent de cette initiative... et que l'on puisse découvrir demain deux autres nouveaux « Guides du Routard », un pour l'Orléanais et le Val de Loire et un pour la Sologne...

Jean-Pierre Sueur

- Éditions Hachette, 4,90 €.